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EDITORIAL
EL SOCIALISTA de Jaén es el órgano de expresión del Partido 

Socialista Obrero Español en la provincia de Jaén desde su aparición, en 
2014 con el objetivo de difundir las ideas socialistas y hacer de 

medio de comunicación entre la militancia  
del partido y las/los jiennenses.



 Por segundo año 
consecutivo, el campo 
jiennense ha afrontado 

una campaña de la aceituna de 
extrema dureza por las 
consecuencias de la sequía. La 
cosecha ha vuelto a registrar una 
bajada dramática y, por tanto, en 
paralelo se ha producido un drástico 
descenso del número de jornales. 
Agricultores y trabajadores 
eventuales del campo vuelven a 
atravesar un periodo complicado, 
donde sus rentas se ven afectadas y 
donde se mantiene la incertidumbre 
del futuro más inmediato ante la 
escasez de precipitaciones. 

En estas circunstancias, las 
administraciones tienen la 
responsabilidad de dar un paso al 
frente y ofrecer una respuesta a los 
afectados, que en el caso de la 
provincia de Jaén representan un 
sector fundamental de nuestra 
economía, no en vano el olivar y el 
aceite de oliva alcanzan un notable 
porcentaje del PIB provincial 
haciendo buena aquella máxima que 
dice que ‘cuando el olivar se resfría, la 
provincia estornuda’. 

El Gobierno de España y la 
Diputación Provincial de Jaén son 
conocedores de la realidad de la 
provincia y, desde luego, están 
demostrando su sensibilidad con 
estas dificultades. La Diputación puso 
en marcha el año pasado un plan 
especial de empleo por importe de 10 
millones de euros que ha reeditado en 
esta campaña, gesto que le honra por 
cuanto es una administración 
modesta, que no tiene competencias 
en empleo y que por supuesto no 
cuenta con los recursos 
milmillonarios de otras 
administraciones. Por su parte, el 
Gobierno de España atesora con 
Pedro Sánchez una trayectoria de 
compromiso y respaldo al sector 
evidenciado a lo largo de estos 5 años, 
con medidas con la Ley de la Cadena 
Alimentaria, la norma de calidad del 
aceite de oliva o el logro de las ayudas 
asociadas para el olivar menos 
productivo. Pero también ha sido 
sensible a las dificultades 
coyunturales y ha ido aumentando 
progresivamente en estos últimos 
años el presupuesto del PFEA, con 
una subida del 23% que le acerca a los 
26 millones de euros en la provincia 
de Jaén. O la reciente aprobación de 
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la prórroga de la reducción de las 
peonadas de 35 a 10 para poder 
acceder al subsidio y a la renta 
agraria. O la bajada de impuestos al 
sector agrario, con especial 
incidencia en los módulos del IRPF de 
los olivareros. Por tanto, Gobierno de 
España y Diputación demuestran con 
hechos que se ocupan y se preocupan 
de los problemas del sector del olivar, 
de sus trabajadores eventuales del 
campo y de la provincia de Jaén. 

Nadie sabe, en cambio, a qué se 
dedica la Junta de Andalucía, una 

administración que tiene 
competencias y recursos de sobra 
para afrontar las dificultades, 
impulsar iniciativas de apoyo al tejido 
productivo y emprender planes de 
ayuda a los sectores más vulnerables.  

Con un presupuesto de casi 47.000 
millones de euros, uno no puede 
mirar hacia otro lado. Por desgracia, 
eso es lo que hace Juanma Moreno, 
ponerse de perfil como si los 
problemas no fueran con él, 
abandonar a su suerte a la gente y 
dejar que otras administraciones le 
saquen las castañas del fuego.  

Entre la deslealtad, la 
irresponsabilidad y la indolencia, 
Juanma Moreno se ha negado por 
segundo año consecutivo a aprobar 
un plan especial de empleo para los 
trabajadores del campo. Y eso a pesar 
de tener más dinero que nunca en sus 
presupuestos gracias a la flexibilidad 
del Gobierno de España y los fondos 
europeos. El drama de decenas de 
miles de familias con dificultades para 
llegar a final mes porque no 
encuentran un tajo en la aceituna no 
conmueve al presidente de la Junta de 
Andalucía, insensibilizado en su 
mayoría absolutista y encastillado en 
su soberbia. Los ciudadanos no le 
dieron esa responsabilidad para que 
huya de los problemas. Al contrario, 
lo pusieron ahí para que dé las 
mejores respuestas ante situaciones 
de dificultad. Si aún no lo ha 
entendido, debería reflexionar sobre 
ello



Reyes pide a 2024 “volver a contar con 
una sanidad pública de calidad” 
“Desde la Ejecutiva Provincial del PSOE de Jaén pedimos que el regalo de Reyes 
Magos para los andaluces sea que cuando una persona llame a su médico de 
cabecera, éste lo atienda en un máximo de 48 horas”, manifestó.

Reyes pidió al año nuevo 
“que se reduzcan las listas de 
espera y que nos sigamos 
sintiendo orgullosos de la 
sanidad pública universal y 
de calidad que hemos tenido 
siempre en Andalucía” y que 
ahora está en serio deterioro 
como consecuencia de las 
políticas de Juanma Moreno 
y de la Junta de Andalucía. 

Reyes señaló que este 2024 
se afronta “con ilusión”, 
esperando proyectos “tan 
importantes como el 
CETEDEX, el convenio de 
obras hidráulicas para la 
provincia y la continuación 
de la A-32 desde Villanueva 
del Arzobispo hasta Arroyo 
del Ojanco”.El líder 
socialista afirmó que este 
2023 ha sido “un año 
especialmente intenso” 
marcado por las dos 

convocatorias electorales, 
municipales y generales.  

Las primeras permitieron al 
PSOE seguir gobernando en 
48 municipios de 97, casi la 
mitad, y seguir haciéndolo 
en la Diputación Provincial 
con mayoría absoluta.  Las 
segundas permitieron que 
siga habiendo en España un 
Gobierno de progreso, “con 
un proyecto de izquierdas 
que va a seguir avanzando 
en derechos y libertades”. 

Un año, recordó Reyes, 
marcado por la sequía y por 
la “malísima” campaña de la 
aceituna, que va a tener 
como consecuencia “menos 
ingresos para los 
agricultores y dificultades 
para que los jornaleros 
puedan echar unos jornales 
que son imprescindibles”.  

Por eso, apuntó que han 
llegado “buenas noticias” del 
Gobierno de España, con su 
decisión de prorrogar hasta 
el 30 de junio la reducción 
de las peonadas de 35 a 10. 
Sin embargo, las “malas 
noticias” llegan de parte de 
la Junta de Andalucía, 
puesto que Juanma Moreno 
“no ha puesto ni un solo 
euro para un plan especial 
de empleo que ayude a los 
trabajadores de la provincia 
de Jaén”. 

“Como mala noticia son esos 
presupuestos de la Junta de 
Andalucía que vuelven a 
castigar a la provincia de 
Jaén, donde se repiten los 
mismos proyectos de hace 5 
años con un nivel de 
inversión real nulo”, 
reprochó. 

htt
ps:/

https://youtu.be/p5EGqOrZzZI
https://youtu.be/p5EGqOrZzZI


El Gobierno reduce las peonadas 
a 10 para acceder al subsidio  
Jose Latorre valora la “sensibilidad” del Gobierno de Pedro Sánchez y señala 
que es “una gran noticia para miles de trabajadores eventuales del campo” que 
van a tener imposible reunir los 35 jornales

http
s://

https://youtu.be/E2wq-BU7BhU
https://youtu.be/E2wq-BU7BhU


El Gobierno de España 
vuelve a reducir a 10 el 
número de peonadas para 
que los trabajadores 
eventuales del campo 
puedan acceder al subsidio 
o a la renta agraria.  

El portavoz de Agricultura 
del PSOE, Jose Latorre, 
muestra su satisfacción por 
la publicación hoy en el 
BOE “de esta gran noticia 
para miles y miles de 
trabajadores agrarios y sus 
familias en la provincia de 
Jaén”. En concreto, el 
Gobierno prorroga el 
artículo 24 del Real 
Decreto Ley 18/2022, de 18 
de octubre, por el que se 
reducía el requisito de las 
peonadas en la anterior 
campaña como 
consecuencia de la baja 
cosecha por la sequía.  

El Gobierno de 
Pedro Sánchez, 
“sensible con las 
necesidades de 
este colectivo y 
atendiendo las 
reivindicaciones 
de la provincia”, 
vuelve a reducir 
las peonadas a 10 
y amplía la 
medida hasta el 

30 de junio de 
2024”.  
“Es decir, nuestros 
trabajadores eventuales del 
campo podrán tener 
derecho al subsidio o a la 
renta agraria presentando 
10 peonadas, una vez que la 
dura campaña de aceituna 
va a hacer imposible poder 
reunir las 35 que se 
requieren”, añade. 

Latorre valora que el 
Gobierno de España 
“vuelve a cumplir con la 
provincia de Jaén en un 
momento de especial 
dificultad”, donde la 
campaña de la aceituna 
“prevé unas cifras 
dramáticas de producción 
y, por lo tanto, una 
importante merma en el 
número de jornales”, con lo 
que eso supone de 
“mazazo” para las rentas 
de muchas familias.  

“El Gobierno de Pedro 
Sánchez sabía lo que iba a 
ocurrir y ha vuelto a actuar 
con sensibilidad hacia este 
problema, demostrando 
una vez más que el campo, 
el olivar y los trabajadores 
agrarios tienen a un aliado 
en este Gobierno”, apunta. 
El senador jiennense 
señala que a esto hay que 
sumar medidas anteriores, 
como el aumento de un 
23% de los fondos del PFEA 
desde que gobierna Pedro 
Sánchez, hasta acercarse a 
los 26 millones de euros, o 

la histórica rebaja de 
impuestos en el campo con 
especial incidencia en los 
módulos del IRPF de los 
olivareros.  

“Éste es el mismo 
Gobierno que 
también ha 
conseguido las 
ayudas asociadas 
para el olivar 
menos productivo, 
que aprobó una ley 
de la cadena 
alimentaria para 
acabar con el 
problema de 
precios y que sacó 
adelante un 
norma de calidad 
del aceite de oliva”, 
abunda.  
Latorre valora que la 
Diputación Provincial de 
Jaén también haya vuelto a 
poner 10 millones de euros 
en un nuevo plan 
extraordinario de empleo 
para paliar la falta de 
jornales en los tajos y 
lamenta que otras 
administraciones como la 
Junta de Andalucía “sigan 
sin arrimar el hombro ante 
esta situación de 
dificultad”.



Espadas denuncia que Juanma Moreno 
“bloquea la Autovía del Olivar” 
El secretario general del PSOE-A, Juan Espadas, denunció el “bloqueo” de la 
Autovía del Olivar por parte de la Junta de Andalucía y criticó que en 5 años de 
gobierno de Juanma Moreno “son muy significativos los 0 kilómetros de 
autovía que ha construido”.

Espadas reprochó que en 
el año 2024 la Junta 
“tampoco recoge dotación 
económica” para esta 
autovía y afeó al Gobierno 
andaluz que “está 
coartando el desarrollo 
económico de los 
municipios de esta zona, 
que veían en la Autovía del 
Olivar la posibilidad de 
generar nuevas 
ubicaciones de industria”. 
“Aquí hay un bloqueo de 
Juanma Moreno a la 
inversión en Jaén, a la 
Autovía del Olivar o a la 
ampliación de suelo 
industrial en Martos, todo 

ello sin ninguna 
explicación ni 
responsabilidad política”, 
censuró. 

El responsable socialista 
recordó que la Autovía del 
Olivar es “estratégica” para 
Jaén y Andalucía y 
consideró que la actitud de 
Juanma Moreno es la de 
“desprecio” a una 
provincia “que necesita 
inversiones en estas 
infraestructuras”. 

Añadió que la provincia 
vuelve a sufrir en 2024 el 
“olvido” de la Junta en 

materia de inversiones y 
apuntó que “es llamativo 
comprobar que después de 
5 años en los que Juanma 
Moreno había 
presupuestado un global 
de 1.000 millones de euros 
para la provincia, la 
ejecución de esas 
inversiones apenas supera 
el 10%”. “No sólo es que no 
se presupuesten los 
compromisos de Moreno 
con la provincia, es que lo 
que presupuestan no se 
ejecuta”, apostilló. 

Espadas también dijo que 
“no es grave que no se 

htt
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https://youtu.be/ORjWQSfoAYo
https://youtu.be/ORjWQSfoAYo


que “no es grave que no se 
atienda la petición de un 
plan especial de empleo” 
para paliar la mala 
campaña de la aceituna y 
criticó que la Junta “no dé 
ninguna explicación a 
pesar de tener presupuesto 
transferido por el Gobierno 
de España y fondos 
europeos”.  

“No hay ningún problema 
en la Junta para dotar un 
plan de empleo. Sin 
embargo, hay silencio”, 
reprochó. Por el contrario, 
valoró que el Gobierno de 
España “sí ha cumplido” 
con medidas como el 
aumento del PFEA o la 
reducción de peonadas a 
10 para acceder al subsidio 
y renta agraria. “Mientras, 
la Junta ni está ni se le 
espera. Es otro desaire más 
a la provincia, como el 

aumento de las listas de 
espera sanitarias o la 
reducción de aulas en los 
colegios de la provincia”, 
remachó. 

Por su parte, Reyes afirmó 
que en 5 años de gobierno 
“el curriculum de Juanma 
Moreno es 0 kilómetros de 
autovía en la provincia de 
Jaén”.  

Recordó que la Autovía del 
Olivar es fundamental para 
las comunicaciones en 
Andalucía y clave en la 
mejora de los territorios, 
puesto que une Úbeda y 
Estepa, alcanzando su 
influencia a 90 municipios 
y más de 800.000 vecinos 
y vecinas.  

En 2015 se cerró la 
conexión de Úbeda a 
Martos, pero 

“desgraciadamente desde 
que gobierna Juanma 
Moreno no se ha hecho 
absolutamente nada”. 

Las últimas noticias es que 
en 2020 se había 
adjudicado la revisión y 
actualización del proyecto 
de Martos a Alcaudete. “Es 
triste que 3 años y 3 meses 
después no se sepa nada de 
aquel proyecto.  

Como también es triste que 
no se haya hecho caso a las 
propuestas del PSOE para 
incorporar 200 millones de 
euros más en el 
presupuesto de carreteras 
en la comunidad 
autónoma. Ése es el NO de 
Juanma Moreno a todo lo 
que es bueno para la 
provincia de Jaén”, 
concluyó. 





Nueva subida de pensiones del 3,8% 
frente a un ridículo 0,25% del PP 
En Jaén, la pensión media subirá unos 37 euros. Si gobernara el PP, sería sólo 
de 2 euros. La diputada socialista subraya que este nuevo incremento es fruto 
del compromiso del Gobierno con los pensionistas.  

La diputada socialista Ana 
Cobo destaca la nueva subida 
que van a registrar las 
pensiones en el año 2024 y 
subraya que esto es fruto “del 
compromiso de un Gobierno 
socialista que tiene muy clara 
la defensa del poder 
adquisitivo de los 
pensionistas”. Cobo compara 
el nuevo aumento del 3,8% 
que van a experimentar las 
pensiones “con el ridículo 
0,25% que aprobaba el PP”. 
“Para esto gobierna Pedro 
Sánchez, para esto gobierna el 
PSOE, para que 10 millones de 
pensionistas en España y más 
de 140.000 pensionistas en 
Jaén sigan viendo 
revalorizadas sus pagas”, 
sentencia. 

La diputada recuerda que la 
pensión media en Jaén subió 
unos pírricos 67 euros con el 
PP a lo largo de 7 años, 
mientras que la subida en 
estos 5 años de Gobierno de 
Pedro Sánchez ha sido ya de 
218 euros, a los que habrá que 
añadirles otros 37 euros a 
partir del próximo mes de 
enero. “Con el PSOE, la 
pensión media subirá en Jaén 
37 euros. Si hubiera 
gobernado el PP, la pensión 
subiría 2 euros. Ésa es la 
diferencia entre el PSOE y el 
PP”, apostilla. 

Cobo resalta que no sólo se 
trata de la subida conforme a 
IPC de las pensiones, sino 

también del incremento 
superior que van 
a experimentar 
colectivos 
específicos, 
como las 

pensiones 
mínimas, 
que subirán 
entre un 5% y 
un 7%; las no 
contributivas, 
que subirán un 
6,9%; o las de 
viudedad con 
cargas familiares, 
que van a aumentar 
en un 14%. “Eso es 
porque hay un 
Gobierno sensible con 
las necesidades de los 
pensionistas y comprometido 
con el sostenimiento del 
sistema público de pensiones”, 
recalca. 

La diputada indica que éste es 
el Gobierno con el que 
volvieron a subir las 
pensiones después de los 7 
años de “tierra quemada” del 
PP y que también es el 
Gobierno “que ha vuelto a 
meter dinero en la hucha de 
las pensiones y que ha vuelto 
al marco del diálogo y del 
consenso del Pacto de 
Toledo”. “Por tanto, si hay un 
Gobierno que garantiza la 
viabilidad y sostenibilidad del 
sistema público de pensiones, 
ése es el Gobierno de Pedro 

Sánchez”, añade. 

Cobo recuerda que el PP votó 
en contra de la reforma que 
blindaba la revalorización de 
las pensiones conforme al IPC 
y advierte de que “el modelo 
de la derecha en materia de 
pensiones es otro bien 
distinto, concretamente el 
mismo que aplica a la sanidad 
pública: el deterioro del 
sistema público para empujar 
a la gente que tenga recursos 
a suscribir planes privados de 
pensiones.  

Eso es lo que hacen con la 
sanidad y eso es lo que 
hicieron con las pensiones 
cuando gobernaron entre 2012 
y 2018”, concluye.



Jaén ha perdido 163 clases de Infantil 
y Primaria con Juanma Moreno 
Se une al cierre de 6 centros educativos decretados por el presidente de la Junta 
desde el año 2019. “El PP está generando una brecha de desigualdad muy grave: 
la educación y la sanidad, para quien pueda pagárselas”. 

Las ciudades más afectadas 
en este curso han sido Jaén 
capital, con 8 clases menos; 
Linares, que ha perdido otras 
4 unidades; Andújar, que ha 
perdido 6; Bailén, que ha 
perdido 3, o Úbeda que ha 
perdido 1.  

En el acumulado desde 2019, 
las cifras son dramáticas, 
puesto que Juanma Moreno 
ha recortado desde gobierna 
un total de 45 unidades de 
infantil y primaria en Jaén, 24 
clases en Linares, 13 en 
Úbeda, 9 en Andújar, 8 en 

Bailén y 
La 

Carolina, 7 en Martos y 6 en 
Torredelcampo. 

Viedma advirtió que esta 
estrategia de 
desmantelamiento tiene “la 
misma hoja de ruta” que la 
Junta sigue con la sanidad 
pública. “Juanma Moreno 
trata de hundir la educación 
pública a mayor gloria de la 
enseñanza privada-
concertada.  

Si la oferta pública es 
deficiente, se empuja a las 
familias a otro tipo de centros, 
como en la sanidad. Cuando 
las familias no tienen 
respuesta en el sistema 
público, acaban empujadas al 
sector privado. Eso es lo que 
trae el PP: la privatización de 
lo público”, sentenció. 

En este sentido, subrayó que 
hoy la educación pública en la 

provincia de Jaén “está 
peor que en 2019 por 

responsabillidad de 
Juanma Moreno” y 
enumeró varias 
cuestiones que 
así lo 
corroboran. Se 
refirió en 
primer lugar al 
medio 
centenar de 
comedores 
escolares 
que 
estuvieron 
sin funcionar 

durante 2 

cursos o los 6 comedores que 
en estos momentos “no han 
entrado todavía en servicio a 
pesar de las promesas de la 
Junta” en Torredonjimeno, 
Noalejo, Campillo de Arenas, 
La Guardia, Jimena e 
Iznatoraf. 

Viedma criticó que se ha 
producido “una 
desproporcionada subida de 
precios en el coste del Aula 
Matinal, Comedor y 
Actividades Extraescolares”, 
puesto que hoy una familia de 
Jaén “paga 168 euros más por 
hijo que en el año 2019”, una 
subida que es cortesía de 
Juanma Moreno, “el 
presidente de los ricos que 
baja los impuestos a las 
grandes fortunas mientras les 
sube las tasa escolares a las 
familias”. 

En este curso, “hemos visto el 
retraso de un mes en la puesta 
en marcha de las actividades 
extraescolares y estamos 
viendo a los PTIS 
externalizados en huelgas y 
encierros manifestándose por 
sus derechos”.  

Además, recordó que en estos 
5 años de gobierno del PP 
“hemos visto problemas con 
el transporte escolar, con 
familias que se quedaron 
tiradas en varias comarcas, y 
hemos visto incluso una 
huelga de limpieza en los 
institutos de Secundaria de la 
provincia”. 



Urgencias colapsadas: La triste 
realidad con la que arranca el 2024   
Mercedes Gámez lamenta que “la hoja de ruta definida por Juanma Moreno” 
sigue su curso” y durante estas fiestas “estemos presenciando angustiosas colas 
en las urgencias de los centros de salud, y los pacientes tengan que esperar horas 
para recibir un diagnóstico”

El año 2024 comienza en la 
provincia de Jaén con las 
urgencias de los centros de 
salud “completamente 
colapsadas”. Mercedes Gámez 
lamenta que “la terrible 
realidad a la que nos ha 
empujado Juanma Moreno 
con su nefasta gestión al 
frente de la Junta de 
Andalucía es que estemos 
presenciando durante esta 
Navidad angustiosas colas en 
la zona de urgencias de los 
centros de salud y de los 
hospitales de nuestros 
pueblos y ciudades”. 

“Ya lo advertimos a mediados 
de diciembre, cuando las citas 
en la atención primaria se 
prolongaban hasta los 
primeros días del mes de 
enero, pero la desidia y el 
plan privatizador del PP se ha 
perpetrado en perjuicio de los 
y las jiennenses”, indica. 

Gámez asegura que se trata 
de “hoja de ruta definida por 

Juanma Moreno muy fácil de 
entender: faltan profesionales, 
porque el PP está derivando 
dinero público a las clínicas 
privadas”.  En este sentido, 
relata que “si pedimos cita 
con nuestro médico de 
cabecera, la atención en el 
mejor de los casos te la dan en 
una semana, pero si nos 
encontramos mal, lo lógico es 
que vayamos directamente a 
urgencias.  

No obstante, allí 
comprobamos que hay 
decenas de pacientes como 
nosotros que pretenden ser 
atendidos y que tienen que 
esperar varias horas para 
lograr un diagnóstico”. 

“¿Cuál es la solución a la que 
nos está avocando el Partido 
Popular y Juanma Moreno? 
Que llamemos a la puerta de 
un médico privado, 
desembolsemos una cantidad 
de dinero que en ocasiones es 
prohibitiva para las familias y 

que la privatización tome 
cada vez más peso en 
Andalucía”. La parlamentaria 
socialista explica que es una 
situación “desoladora” con la 
que tienen que batallar los 
jiennenses y que aparece en el 
“plan de deterioro que está 
efectuando Juanma Moreno 
en Andalucía con la sanidad 
pública”.  

El resultado es un 
“desequilibrio espantoso entre 
los que pueden pagar un 
médico privado y los que 
están sufriendo las dilatadas 
colas en sus centros públicos 
de salud”. 

A todo ello, recuerda la 
parlamentaria socialista, hay 
que sumar las listas de espera 
en la provincia de Jaén para 
las 113.000 personas que están 
esperando a que les vea un 
especialista o para ser 
operadas, es decir, uno de 
cada cinco jiennenses. 



Diputación exige a la Junta el 
arreglo integral de la A-315 
Se exige a Juanma Moreno que proceda al arreglo 
integral de la A-315 con una duplicación de calzada y 
que se inicien los trámites oportunos para su 
viabilidad de conversión en autovía.

Descenso de paro en el provincia 
fruto del trabajo del Gobierno 

El descenso de 2.448 parados en la provincia en el 
mes de diciembre “es una noticia muy positiva y se 

suma a las bajadas continuadas que estamos viviendo 
desde que el PSOE gobierna en España”. 

Juanma Moreno recorta la subvención 
a los Municipios Turísticos 
La Junta vuelve a golpear a los Municipios Turísticos al 
recortarles la subvención máxima del 10% al 8% de la 
Patrica perjudicando a los Municipios Turísticos de 
Cazorla, Úbeda, Baeza, La Iruela y Baños de la Encina.

Un año del Cetedex y con los 
plazos establecidos garantizados  

La elección de Jaén para la ubicación de este importante 
centro estratégico de la defensa que va a  

suponer una inversión de 220 millones de euros  
y la creación de más de 2.600 empleos.



Juventudes
socialistas

Juanma Moreno se sube el sueldo pero sigue 
sin pagar el Bono de Alquiler Joven 
Juventudes Socialistas afirma que “es indecente que Juanma Moreno se suba el sueldo 
hasta casi los 90.000 euros” cuando lleva dos años “machacando a miles de jóvenes a 
los que no ha pagado en tiempo y forma el Bono de Alquiler Joven”. 

“Juanma Moreno no va a tener 
ningún problema con la 
vivienda con el sueldazo que 
se ha puesto, pero los jóvenes 
andaluces no pueden decir lo 
mismo, porque llevan casi 2 
años intentando cobrar el 
Bono de Alquiler y se va a 
acabar el plazo sin que la 
Junta haya sido capaz de 
abonarles lo que les 
corresponde por derecho”, 
denuncia. 

Martínez pregunta a Juanma 
Moreno “si se sube el sueldo 
como premio por su 
lamentable gestión con el 
Bono de Alquiler Joven”, que 

mantuvo inicialmente 
paralizado durante meses, que 
impulsó tarde y mal con una 
plataforma telemática que 
colapsó en pocas horas, y con 
una tramitación de las ayudas 
que acumula ya un retraso de 
año y medio en su pago, 
“pervirtiendo la naturaleza de 
este programa”.  

El responsable de JSA-Jaén 
recuerda que el Bono del 
Alquiler Joven es una 
iniciativa del Gobierno de 
España en coordinación con 
las comunidades autónomas. 
Ha sido el Gobierno de Pedro 
Sánchez el que ha dispuesto 

más de 68 millones de euros 
para que en Andalucía se 
pagaran estas ayudas, dinero 
que Juanma Moreno “ha 
tenido guardado en un cajón 
hasta que ahora, en estas 
últimas semanas, se ha 
decidido a pagar con 
cuentagotas”.  

“Las peores comunidades 
autónomas en la aplicación 
del Bono de Alquiler Joven 
han sido Madrid y Andalucía, 
es decir, Ayuso y Juanma 
Moreno. No es casualidad; son 
la derecha pura y dura”, 
apostilla. 



“2024 será la confirmación del 
alejamiento de Moreno con la realidad” 
El secretario general del PSOE-A, Juan Espadas, ha alertado de que Moreno 
Bonilla “no defiende los intereses de Andalucía sino a su jefe Feijóo” con sus 
“soflamas” contra la investidura de Pedro Sánchez como presidente, y ha 
advertido de que cuando Andalucía ha estado amenazada en igualdad ha sido 
con el Gobierno de España del PP, del que formaba parte.

El secretario general del 
PSOE-A, Juan Espadas, ha 
puesto de manifiesto la 
importancia “decisiva” de 2024 
para avanzar en el impulso de 
Andalucía, un año ante el que 
lamentablemente ha 
pronosticado la “confirmación 
fehaciente” del alejamiento ya 
existente de Moreno Bonilla 
de los problemas reales de la 
región y de su “incapacidad” 
de gestión en cuestiones 
vitales, como la sanidad 

El líder socialista se ha 
pronunciado de este modo 
ante la reunión de 
coordinación mantenida en 
Sevilla con los máximos 
responsables de la dirección 
regional del partido y de las 
ocho direcciones provinciales 
para programar y avanzar en 
la acción política hasta las 

elecciones europeas. 

En este marco, Juan Espadas 
ha advertido de que, en un 
contexto de crecimiento 
económico y generación de 
empleo en todo el país, 
Andalucía no sólo no 
converge sino que diverge. 
“No somos locomotora, sino 
furgón de cola, a pesar de que 
la propaganda institucional 
quiera vender otra cosa”, ha 
sentenciado, añadiendo la 
“acumulación de 
incumplimientos” de Moreno 
al priorizar la confrontación 
con el Gobierno de España en 
vez de a las y los andaluces. 

Espadas ha considerado que 
la “soberbia absoluta” en el 
Parlamento es el rasgo 
fundamental de la mayoría 
absoluta de Moreno Bonilla, 

que veta la posibilidad de 
alcanzar acuerdos con el 
PSOE-A en cuestiones como 
el avance del autogobierno.  

Durante la reunión, se han 
abordado otros asuntos 
orgánicos como la próxima 
Conferencia Política Federal 
en La Coruña los días 19 a 21 
de enero. Los secretarios 
generales regional y 
provinciales han subrayado la 
importancia del apoyo de la 
federación andaluza a la 
acción del Gobierno de 
España en “un momento vital” 
para consolidar lo 
conquistado en la anterior 
legislatura, la recuperación 
económica y el empleo y las 
grandes transformaciones en 
marcha comprometidas con la 
Unión Europea.  
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“Tenemos 4 años más para 
consolidar avances conquistados” 
El Gobierno de Pedro Sánchez ha aprobado este miércoles la prórroga del 
grueso de las medidas adoptadas en 2022 y 2023 para mitigar el impacto de la 
invasión de Ucrania como la bonificación del transporte o bajada del IVA.

El secretario general y 
presidente del Gobierno, 
Pedro Sánchez, ha realizado 
una valoración del trabajo del 
Ejecutivo progresista llevado a 
cabo durante el último año. 
Para el presidente, el 
Gobierno afronta los 
próximos cuatro años con el 
firme compromiso de 
“consolidar y ensanchar” 
todos los avances sociales y 
económicos conquistados 
“manteniendo la corrupción 
alejada de la vida pública”. 
Porque, como ha afirmado 
“frente a cada profecía 
catastrofista, se ha impuesto 
un dato positivo: La España de 
hoy es una España mejor que 
la que encontramos cuando 
llegamos al gobierno, con más 

empleo y más derechos”. 

Durante su intervención, 
Sánchez ha informado de la 
prórroga del grueso de las 
medidas adoptadas en 2022 y 
2023 para mitigar el impacto 
de la invasión rusa de Ucrania. 
Entre ellas se encuentra la 
aprobación de la 
revalorización de las 
pensiones con el IPC, es decir, 
al 3,8%; la extensión durante 
la primera mitad del año 2024 
del IVA al 0% de los alimentos 
básicos y al 5% de las pastas y 
aceites; la prórroga de las 
medidas de protección a las 
familias vulnerables y la 
extensión de la eliminación de 
las comisiones o 
compensaciones bancarias 

por amortización anticipada 
de créditos a tipo variable. 

Finalmente, Sánchez ha 
informado de dos nuevas 
medidas de carácter social 
aprobadas, como son la 
eliminación de las comisiones 
bancarias por retirada de 
efectivo en ventanilla para los 
mayores y las personas con 
discapacidad.  

Una medida que ha calificado 
de “inequívoca justicia social”. 
Y la aprobación de la cesión 
de la gestión del Ingreso 
Mínimo Vital a todas aquellas 
comunidades autónomas de 
régimen común que así lo 
deseen, equiparándolas con 
aquellas bajo régimen foral. 
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/

twitte

https://twitter.com/psoe/status/1739993384452854107?s=61&t=RdvM19QLFy9Fw-2YkDR6pQ
https://twitter.com/psoe/status/1739993384452854107?s=61&t=RdvM19QLFy9Fw-2YkDR6pQ
https://twitter.com/psoe/status/1739993384452854107?s=61&t=RdvM19QLFy9Fw-2YkDR6pQ


Si quieres que la actividad orgánica de tu Agrupación Local aparezca en la próxima edición de EL 
SOCIALISTA de Jaén, envía una fotografía por correo electrónico a:  

s.comunicacion@jaen.psoeandalucia.com



Si quieres que la actividad orgánica de tu Agrupación Local aparezca en la próxima edición de EL 
SOCIALISTA de Jaén, envía una fotografía por correo electrónico a:  

s.comunicacion@jaen.psoeandalucia.com



ENTREVISTA

Ana María Fernández 
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“Trabajamos para que Escañuela 
siga fijando población” 

¿Cómo valora el respaldo 
obtenido en las urnas el 
pasado mes de mayo?	
El pasado mes de mayo 
nuestra candidatura fue 
elegida por unanimidad 
para ser la que durante los 
próximos 4 años trabaje 
por nuestro pueblo y para 
nuestros vecinos. Y este 
resultado me emociona, me 
impulsa y me compromete 
a devolverle esta confianza 
depositada en mí y, cómo 
no, en mis compañeros. 
Este resultado no es otra 
cosa que fruto del trabajo 
realizado por el PSOE en 
Escañuela durante todos 
estos años, justamente 40 
años de gobiernos 
socialistas en mi pueblo. 
Con lo que entiendo que 
nuestros vecinos han 
confiado tanto en nuestra 
candidatura como en las 
siglas del partido al que 
representamos. 
Agradecemos 
infinitamente a nuestros 
vecinos el habernos dado 
esta oportunidad, 
gestionándolo con mucha 

humildad, respeto e ilusión. 
Queremos que la ilusión 
por nuestro proyecto 
progresista sea la realidad 
de todos y todas y no 
perder la confianza de 
quién la depositó en 
nosotros y recuperar la de 
aquéllos que perdimos. 	
¿Cuáles son los grandes 
retos que tiene Escañuela 
por delante y cuáles son 
los grandes proyectos que 
tiene el PSOE en el 
Ayuntamiento? 
Cada día debe ser un reto, 
el trabajar diariamente 
para mejorar la vida de 
nuestros vecinos es nuestro 
reto. Somos personas al 
servicio de personas y no 
podemos creer que todo 
está ya hecho. El gran reto 
de esta Corporación es 
seguir manteniendo vivas 
nuestras calles, nuestro 
comercio, nuestra 
hostelería, crecer 
turísticamente, mantener 
nuestras instalaciones 
públicas para su correcto 
funcionamiento. Nuestro 
reto es hacer partícipes a 

toda la población de 
nuestros proyectos. Cada 
actividad organizada 
supone un despliegue 
humano y material que sin 
la participación vecinal no 
sería posible. Hay 
proyectos de 
infraestructuras que 
suponen un esfuerzo 
descomunal para todos, 
pero van a suponer un gran 
avance. Trabajaremos 
incesantemente para poder 
finalizar los que tenemos 
en marcha e iniciar otros 
que supondrán una mejora 
en cuanto al ofrecimiento 
de servicios públicos para 
nuestro pueblo. 	

¿Cómo se está luchando 
contra la despoblación? 

Nuestra mayor 
preocupación es imaginar 
nuestro pueblo sin vida. 
Somos conscientes de que 
la pirámide poblacional 
está creciendo 
inversamente en toda 
Europa y es mucho más 
palpable en poblaciones 
como la nuestra. Aún así, 
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somos optimistas, nuestro 
censo de población en el 
último año nos dice que 
hemos crecido, 
mínimamente, pero eso nos 
da pie a trabajar para 
seguir siendo una localidad 
fijadora de población. 
Además de trabajar para 
poder traer inversores a la 
zona, somos grandes 
defensores de poder 
ofrecer los servicios 
públicos con las mejores 
infraestructuras a nuestros 
vecinos. Trabajamos junto 
con otras localidades de 
población similar a la de 
Escañuela para impulsar el 
empleo en la localidad. Hay 
mucho camino por andar y 
sabemos que esta tarea es 
muy complicada, pero 
como ya hemos dicho, 
somos optimistas, vemos 
que hay mucha vida en 
nuestro pueblo, nuestras 
calles y parques. 
Gestionaremos todo y 
cuanto sea posible para 
seguir así. 

Estamos inmersos en una 
complicada campaña de 
aceituna como 
consecuencia de la 
sequía. ¿Cuál es la 
situación en Escañuela y 
qué trabajo se está 
haciendo desde el 
Ayuntamiento? 
Nuestra preocupación es 
máxima. Venimos 
arrastrando dos campañas 
seguidas de muy baja 

producción. Todo ello 
provoca, como bien se 
sabe, una reducción 
importantísima en cuanto a 
los jornales generados para 
poder optar al subsidio 
agrario, y a la pérdida de 
poder adquisitivo por no 
poder trabajar en el campo. 
Nuestro ayuntamiento 
como la totalidad de la 
provincia intentará paliar 
esta situación con el Plan 
Especial de Empleo, algo 
que es sumamente 
importante. Sin embargo, 
estamos viendo cómo la 
administración de la Junta 
de Andalucía no se ha 
pronunciado aún con 
medidas adoptadas para 
paliar esta situación en la 
provincia. Venimos 
exigiendo que para nuestra 
provincia y nuestra gente 
sus necesidades no caigan 
en saco roto. Somos la 
primera potencia mundial 
en producción de aceite y 
esta situación debería ser 
motivo para que fuera la 
primera preocupación de 
nuestro gobierno 
autonómico. 
¿Está encontrando 
cooperación y lealtad 
institucional en otras 
administraciones? 
El compromiso adquirido 
para mantener el bienestar 
social de nuestros vecinos 
es exclusivo nuestro, con lo 
que es primordial para mí y 
mi Corporación trabajar 
para ello. A diario debemos 
concurrir a la ayuda de 

instituciones que tienen 
adquiridas las 
competencias, como es por 
ejemplo el caso del 
transporte público. Bien es 
sabido que somos un 
pueblo de menos de 1.000 
habitantes, y aun estando a 
poco más de 20 minutos de 
la capital y de otra gran 
localidad como es Andújar, 
las interconexiones son 
muy deficitarias.  

El único motivo de ello es 
la baja demanda, pero es 
que esta población no 
puede demandar un 
servicio que no dispone. 
Desde que tomé posesión 
es algo que vengo 
reclamando, y ahora más. 
He trasladado mi 
preocupación a la Junta de 
Andalucía, porque hay 
jóvenes estudiando en 
Andújar y no tienen 
transporte urbano para 
poder llegar. No somos un 
pueblo rentable para las 
compañías de transportes 
y nuestro delegado 
territorial de la Junta les da 
la razón. Es algo muy 
frustrante, porque nosotros 
sí venimos trabajando para 
luchar contra la 
despoblación y potenciar 
el medio rural, más aún 
viendo cómo nos 
encontramos cada vez más 
aislados. El transporte 
público es algo de primera 
necesidad para poder tener 
acceso a servicios básicos 
como es la sanidad y la 
educación. 



Los propósitos de Juanma para 2024 
Empieza el año y 
retomamos algunas tareas 
interrumpidas por las 
fiestas y les unimos los 
buenos propósitos que 
tenemos para el nuevo año. 
Y al igual que el resto 
retoma su actividad, 
Juanma More-NO y el PP 
continúan con la suya. 

More-No 
después de 
pasearse por 
Doñana, se 
despoja de la 
ropa de 
campo, 
comprada para 
la ocasión, y 
vuelve a coger el traje 
del ataque a lo público. 

Sentado ya en su despacho, 
abre la agenda y comienza 
a repasar las tareas y 
propósitos para 2024: 

Objetivo S: comprueba que 
la hoja de ruta en la 
sanidad pública sigue la 
velocidad de crucero 
ideada, diseñada y en 
ejecución que los 
populares iniciaron hace 5 
años, saca un post-it y 
anota “felicitar a Lina, que 

siga con sus conferencias 
pagadas por las 
farmacéuticas”, sonríe, 
piensa en lo contentos que 
estarán en el sector 
privado con él y prosigue. 

Siguiente hoja, Objetivo E: 
observa que en la 

formación 
profesional va 

todo genial, 
como un 
tiro, ya han 
conseguido 
que se 
normalice y 

hasta 
demande 

mucho más la 
formación 

profesional privada y que 
nadie mire a la Junta para 
exigir más plazas públicas, 
bien, coge otro post-it 
“Patricia esto bien, pero se 
siguen quejando las PTIS, 
necesitas mejorar, lo de 
eliminar líneas públicas lo 
llevas muy bien, sigue así”. 

Pasa otra hoja, Objetivo C: 
lleva poco en marcha, pero 
está dando sus frutos. 
Destituye directoras de 
Museos en varias 
provincias, entre ellas, la 

Directora del Museo 
Provincial de Jaén sin más 
explicación que porque sí, 
el Museo Ibero sigue igual 
que lo encontraron, bueno 
y hasta con algo menos, ya 
ni tienda de souvenirs, total 
para qué, piensa. Coge otro 
post-it “Arturo mete el 
turbo que aquí tenemos 
que hacer más, jejejej” y de 
repente saca otro y 
continúa “Arturo lo de 
FITUR lo estás haciendo 
genial, para qué quieren los 
de Jaén promoción 
turística si no tienen playa”. 

Los objetivos de Juanma 
More-NO continúan en las 
siguientes hojas… 

Para l@s socialistas, en 
cambio, los propósitos de 
año nuevo son más 
derechos sociales y más 
defensa de lo público. 

Por un año de sanidad, 
educación, cultura…
públicas, universales y 
gratuitas. 
 	

Mercedes Gámez 
Parlamentaria andaluza 

Opinión




